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СЛОВО УЧАСТНИКУ СОРЕВНОВАНИЯ

ЛЕТОМ, НА ПАСТБИЩ Е
Г. И. Мартюков — пастух фермы Гапкино копхоза «Никольский». 

По итогам районного социапистического соревнования за прошлый 
год ему присвоено звание «Лучший по профессии»». Он обеспечип 
за пастбищный период средний надой молока от коровы 1465 ки
лограммов. В первом году новой пятилетки Григорий Иванович ре
шил добиться еще более высоких результатов. Предоставляем ему 
слово.

В дождь и зной — в любую П О 

ГОДУ пастух должен быть со сво
им стадом. Не простая это рабо
та, ответственная, но вот уже де
сятый сезон выгоняю я коров на 
пастбище и привык к ней, к жи
вотным. И зимой занят в животно
водстве — на нашей же, Галкин- 
ской ферме, обеспечиваю скот 
кормами.

За это время накопил немалый 
опыт работы со стадом, хорошо 
узнал пастбища. Народная пого
ворка: «У ко.ровы молоко на язы
ке» вполне справедлива. Чтобы 
обеспечить рост надоев, надо жи
вотных вволю и своевременно 
накормить, напоить, дать им от
дохнуть. Стараюсь пораньше вы
гонять скот на пастбище: когда 
роса на траве и прохладно, коро
вы спокойно ведут себя и луч
ше поедают корм.

Правильное использование паст
бищ — залог повышения продук
тивности скота в летний период. 
Пасу стадо на двух выгонах, по
степенно стравливая участки. Сле
жу эа тем, чтобы животные ши
роко не расходились, не вытап
тывали напрасно траву. На обоих 
участках есть водоемы. Через 
определенное время не забываю 
напоить коров, дать им отдых. Та
кая периодичность —- кормление, 
поение, отдых — благоприятно 
■лняет на продуктивность дойно
го стада.

Выгнал скот на пастбище 23 «мая 
к тому времени запасы кор- 

м°в истощились. Я поддерживаю 
с Доярками тесный контакт и 
ежедневно интересуюсь результа
тами труда. Вначале от 90 коров 
Эа сутки получал 400—420 кило
граммов молока. Потом валовой 
НаАой увеличился на 30, 40# 50 ки
лограммов. Теперь он составляет

900 килограммов (по 10 кило
граммов молока от коровы в сут
ки). Вроде бы неплохо, но про
шлогоднего уровня пока не до
стиг. Тогда эа июнь я обеспечил 
производство молока 350 центне
ров. Считаю первый месяц лета 
самым лучшим в ходе пастбищ
ного содержания: не жарко, нет 
овода.

Но чтобы получить молока 
больше, чем летом прошлого го
да, нельзя надеяться только на 
корма, которые коровы могут 
взять на естественных угодьях. 
Необходима им зеленая подкорм
ка. Правление колхоза пообещало 
обеспечить зеленкой, но нельзя, 
чтобы повторился прошлогодний 
горький урок, когда эа лето к 
ферме подвезли всего два трак
торных прицепа с травой. Не под
кормили нынче пастбищ мине
ральными удобрениями, не про
дисковали прогонов, не везде по
правили изгородь...

Памятку о содержании скота на 
пастбище я получил, ознакомлен 
и с распорядком дня (дойка на 
ферме трехразовая), твердо усво
ил правила пастьбы коров по ота
ве клеверов (за годы работы не 
допустил ни одного случая паде
жа животных), знаю об оплате 
труда и мерах поощрения. А вот 
договор на летний период прав
ление колхоза до сих пор со 
мной не заключило.

Указанные недостатки надо, 
срочно исправить. Это поможет 
нам, животноводам, ежедневно 
получать по ферме не' менее тон-

ны молока. г  М А Р ТЮ К О В .

НА СНИМКЕ: пастух Г. И. Мар-4 
тюков.

Фото В ч Дурова.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 

ПО НАДОЯМ МОЛОКА С  1 ПО 5 ИЮНЯ 

Первая графа — наименование хозяйств, вторая— 
ИйДоено молока в килограммах от коровы, тр 

в сравнении с прошлым годом, четверта 
предыдущей пятидневкой.

“Заветы Ильича»
Година»
«Путь к коммунизму»

«Погоролооский»

46,5 - |- 11,5 + 4,9
45,9 +  4,6 + 9,2
43,7 —  2,7 +  10,1
42,8 —  1,8 + 7,0

Имени Ленина
«Тотемский»
«Никольский»
«Красное знамя»
«Мосеево»
«Сигнал»
«1-е Мая» 
«Большевик» 

«Память Ленина» 
«Великодворьв»

По району

НАВСТРЕЧУ ЗЕЛЕНОЙ Ж АТВЕ
Чтобы обеспечить выполнение 

социалистических обязательств, 
принятых на первый год новой 
пятилетки в отрасли животновод
ства, труженики колхоза «Сигнал» 
планируют заготовить для обще
ственного скота 1500 тонн сена, 
1950 — силоса и 300 тонн сенажа. 
Успех «зеленой жатвы» будет во 
многом зависеть от трудовой ак
тивности колхозников, а также от 
высокой готовности техники.

С осени в хозяйстве начало 
действовать ремонтное звено, воз
главить которое- поручили И. И. 
Клыгину. Иван Иванович отлич
ный слесарь, умелый электросвар
щик. Учится заочно на отделении

БЛАГОДАРЯ ЗВЕНУ
механизации Великоустюгского 
совхоза-техникума. Своим приме
ром он увлек товарищей по ра
боте, и звено, уложившись в гра
фик, своевременно подготовило 
к посевной почвообрабатываю
щие орудия и сеялки. О том, что 
техника была отремонтирована 
качественно, наглядно показывают 
оптимальные сроки проведения 
весеннего сева.

Тогда же, зимой, ремонтники 
быстро переключились на подго
товку кормозаготовительных аг
регатов. На первое мая были по

ставлены на линейку готовности 
•се силосоуборочные комбайны и 
косилки-измельчители, а также 
косилки тракторные, большинство 
копнителей-подборщиков и пресс- 
подборщиков.

Травостой на лугах и клеверных 
полях обещает быть добрым. За
готовка сочных кормов начнется 
раньше обычных сроков. Ремонт
ники обещают полностью закон
чить проверку всех машин до 15 
июня.

В. ПАВЛОВ.

УДАРНЫЙ МЕСЯЧНИК

Усилить темпы ремонта дорог
Вчера состоялось очередное 

заседание районного оперативно
го штаба по дорожному строи
тельству. Его открыл председа
тель райисполкома В. Ф . Захаров.

— Идет пятый день месячника, 
— подчеркнул он, — а обстанов
ка с ремонтом дорог остается в 

районе чрезвычайно напряженной. 
Резко ухудшились дороги на Вож- 
бал, Матвеево и ряд других насе
ленных пунктов. Это мешает на
ладить ритмичное движение авто
бусов, эа что мы получаем спра
ведливые нарекания граждан.

— В течение месячника, — до
ложил начальник дорожного ре
монтно-строительного управления 
П. Н. Скоморохов, — предприя
тиям и организациям, колхозам и 
совхозам района запланировано 
вывезти на дороги 17 тысяч кубо
метров песчано-гравийной смеси. 
К работе приступили коллективы 
райсельхоэтехники, райсельхоэхи- 
мии, передвижной механизирован
ной колонны № 15 , автотранспорт
ного предприятия и мехлесхоза. 
Вывезено эа пять дней 699 кубо
метров гравия, что крайне мало. 
Такое количество гравия, даже

несколько больше, мы должны 
вывозить ежедневно.

На штабе заслушаны объясне
ния об участии в дорожном стро
ительстве руководителей пере
движной механизированной ко
лонны объединения «Вологдасель- 
хозмонтаж», филиала объедине
ния «Вологда химлес», дорожной 
передвижной механизированной 
колонны N9 8, мехлесхоза, авто
транспортного предприятия, Юби
лейного линейно-производствен
ного управления магистральных 
геэопроводов и ряд других.

Приняты к сведению их заявле
ния об активизации работы по ре
монту дорог.

ЗАДАНИЕ
ПЕРЕКРЫЛИ

Майское задание — добыть 
пятьдесят тонн лесного янтаря — 
вэдымщики филиала объединения 
«Вологдахимлес» успешно выпол
нили. Лучших результатов достигли 
вэдымщики участка «Заборная» 
под руководством мастера С. Ф . 
Агапитова. Здесь добыто '4100 
килограммов ценного сырья при 
плане четыре тысячи килограм
мов. Успеха достиг в минувшем 
месяце один из передовых 
вздымщиков В. Е. Шестаков, до
бывший 550 килограммов живицы 
при плане 285. Владимир Егоро
вич решил в этом сезоне добыть 
четыре тонны лесного янтаря при 
плане 3050 килограммов.

Перекрыли задание минувшего 
месяца вэдымщики Тотемского 
участка М. В. Климов и П. С. До
рошенко. Соревнование эа до
срочное выполнение заданий пер
вого года одиннадцатой пятилет
ки среди вздымщиков и сборщи
ков филиала с каждым днем на
бирает силу.

Трудовая победа передовиков 
производства — это прежде все
го заслуга самих вздымщиков. 
Многолетний опыт, высокая тру
довая дисциплина, применение 
передовых,' прогрессивных мето
дов труда — вот ^слагаемые успе
ха.

А . ПОПОВА, 
нормировщик филиала 

объединения «Вологдахимлес».

Возможность не утрачена

41,3 —  2,2 10,8
40,7 -1- 4,0 -I- 2,4
40,7 —  6,5 + 7,3
38,5 •I- 5,3 + 8,5
38,1 —  2,8 -{-10,9

37,8 —  7,9 0,2
35,3 —  4,4 н- 8,2

35,2 +  5,1 + 6,3

33,8 +  4,4
32,2 —  14,8 + 2,9

40,1 —  1,0 + М

В Отчетном докладе ЦК КПСС 
XXV I съезду партии * отмечается, 
что в развитии народного обра
зования «взят важный рубеж — 
завершен переход к обязательно
му всеобщему среднему 'образо
ванию». Таким образом, положе
ния статьи 45 Конституции СССР 
о всеобщем обязательном сред
нем образовании молодежи ус
пешно претворяются в жизнь. Аб
солютное большинство оканчиваю
щих восьмой класс школьников 
продолжает учиться в средних 
школах, специальных учебных за
ведениях и средних профессио
нально-технических училищах.

Однако часть молодых людей 
по различным причинам оставля
ет учебу в средних учебных за
ведениях и устраивавтся на рабо
ту. В предшествующие годы опре
деленное число выпускников 
восьмых классов не продолжали 
образования, а сразу устраива
лись на работу. Это привело к 
тому, что в настоящее время око
ло полутора тысяч молодых лю
дей в возрасте от 18 до 29 лет, 
работающих в народном хозяйст
ве района, не имеют среднего об
разования. Но возможность полу
чения его для них не утрачена. 
Они могут успешно учиться без 
отрыва от производства в системе 
районной очно-заочной школы. 
Формы обучения в этой школе 
различны и приспособлены для 
удобства сочетания работы и уче
бы. Можно учиться вечером четы
ре раза в нвдвлю, или иметь один 
учебный день в нвдвлю с сохра
нением не менве 50 процентов 
средней заработной платы, или 
избрать сессионную форму об
учения. На проведение сессий в 
течение учебного года дается от 
31 до 36 рабочих дней также с

сохранением не менее пятидесяти 
процентов средней заработной 
платы по месту работы.

С 25 мав по 25 нюня в нашей 
области объввлеи месячник по 
комплектованию вечерних и заоч
ных средних школ. В связи с этим 
нвобходимо провести с молоде
жью большую работу по вовлече
нию на учебу без отрыва от про
изводства. Этот вопрос следует 
рассмотреть в комсомольских и 
профсоюзных организациях, ■ ис
полкомах городского и сельских 
Советов народных депутатов.

Большая роль в двле опреде
ления молодежи на учебу принад
лежит руководителям предприя
тий, организаций, колхозов, сов
хозов. Очень важно не только 
пропагандировать необходимость 
получения среднего образования, 
а проводить индивидуальную ра
боту с каждым молодым рабо
чим, не имеющим его, убедить 
учиться, создать для этого необ
ходимые условия, контролировать 
и помогать в учебе, поощрять 
успехи в обучении.

Решением исполкома районного 
Совета народных депутатов от 29 
^января 1981 года № 22 утверж
дены плановые задания по обуче
нию работающей молодежи на 
1981—1982 учебный год предпри
ятиям, организациям, колхозам, 
совхозам, районной очно-заочной 
школе, ее коиеультпуиктам на се
ле, сельским Советам народных 
депутатов. Для выполнения этих 
заданий необходимо провести 
большую работу с молодежью по 
комплектованию районной очно- 
заочной школы.

ф . ШЕСТАКОВ, 
заместитель председателв 

райисполкома.

На финише иосенной
выми культурами занято 140,7 
миллиона гектаров полей.

(ТАСС).

На полвх страны близится к за
вершению сев. По сообщению 
ЦСУ СССР ив первое июня, яро-
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Политическая и экономическая учеба — =

О риентир на прочные знания
Завершается очередной учеб 

ный год в системе партийной уче
бы и экономического образова
ния. «В партийном просвещении,
—  подчеркнул в отчетном докла
де ЦК КПСС XXVI съезду партии 
товарищ Л. И. Брежнев, —  глав
ный вопрос состоит, пожалуй, в 
его результативности. Чего мы хо
тим достичь? Мы хотим, чтобы 
партийная политика сливалась с 
деятельностью масс, чтобы пар
тийное просвещение учило лю
дей, говоря словами В. И. Ленина 
«действовать так, как того дейст
вительно коммунизм требует».

Выполняя постановление ЦК 
КПСС «О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико-воспи- 
тательной работы», первичные 
партийные организации проводят 
работу по совершенствованию сис
темы марксистско-ленинского об
разования трудящихся. Вопросы 
учебы коммунистов и беспартий
ных находятся под постоянным 
контролем работников райкома 
партии, членов методического со
вета, кабинета политпросвеще
ния. При посещении занятий про
водились беседы с пропагандис
тами, секретарями партийных ор
ганизаций, давались рекоменда
ции по методике проведения за
нятий.

Большинство секретарей партий
ных организаций держит под по
стоянным контролем ход партий
ной учебы, экономического обра
зования и комсомольского полит
просвещения. Среди них секрета
ри парткомов совхоза «Погоре- 
ловский» В. А . Воропанов, колхо
за «Родина» — И. А. Брагина, То- 
темского леспромхоза —  И. В. 
Макаров, а также Л. А. Карелин 
из райсельхозтехники, Т. О. Хазо- 
ва из райсельхозхимии, Г. И. Хо
роброва из райпотребсоюза и 
другие.

В течение года вопросы учебы 
рассматривались в большинстве 
партийных организаций на собра
ниях, на заседаниях парткомов, 
партбюро.

Учебный год во всех формах 
политпросвещения начался с изу
чения темы «Ленинская Комму
нистическая партия — ум, честь 
и совесть нашей эпохи». При под
готовке и проведении занятий 
пропагандисты широко использо
вали работы В. И. Ленина, доку
менты партии и правительства, 
труды и выступления товарища 
Л. И. Брежнева, материалы о дея
тельности местных партийных ор
ганизаций. Во многих организаци
ях это занятие послужило хоро
шим началом для изучения после
дующих тем.

В ноябре слушатели изучали 
материалы октябрьского (1980 го
да) Пленума ЦК КПСС, а в декаб
ре-январе —  проект ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии «Основные 
направления экономического и 
социального развития СССР на 
1981— 1985 годы и на период до 
1990 года». С апреля во всех фор
мах учебы началось изучение ма
териалов XXVI съезда КПСС. Про
ведены занятия по всем разделам 
отчетного доклада ЦК КПСС съез
ду партии, с которым выступил 
товарищ Л. И. Брежнев.

в  РАЙ И СПО Л КО М Е

Итоговые занятия проведены по 
теме «Партия — авангард совет
ского народа». Практически все 
они прошли с высокой явкой и 
хорошей активностью. Предло
женную тему слушатели связыва
ли с предшествующими раздела
ми Отчетного доклада, с деятель
ностью и задачами партийных ор
ганизаций и трудовых коллекти
вов.

В нынешнем учебном году в 
системе партийной учебы работа
ло 59 школ основ марксизма-ле
нинизма, 28 теоретических семи
наров, школа молодого коммуни
ста, школа пертийно-хозяйствен- 
ного актива.

Ежегодно в районе увеличива
ется число слушателей, изучаю
щих марксистско-ленинскую тео
рию.

Анализ посещенных занятий по
казывает, что большинство пропа
гандистов проводит занятия на 
высоком идейно-теоретическом 
уровне. Теоретический материал 
тесно увязывается с практикой, с 
делами своего предприятия или 
организации, трудовых коллекти
вов района. С  хорошей явкой и 
высокой активностью слушателей 
проходят занятия в райсельхозхи
мии (пропагандист Р. В. Трофимо
ва), горсовете (А. М. Самодуро- 
ва), мясокомбинате (Н. Д. Ивани- 
щева), лесхозе (И. М. Романов
ский) и ряде других.

Во всех теоретических семина
рах занятия проходят организо
ванно. Заслуживает похвалы ра
бота семинаров в восьмилетней, 
средней № 2 и вспомогательной 
школах города (руководители 
Р. С. Оленева, М. В. Анфалове и 
3. А. Махина), производственном 
управлении сельского хозяйства 
(Н. П. Юнин) и райисполкоме 
(Н. К. Рычков).

Второй год в школе партийно- 
хозяйственного актива руководи
тели предприятий и организаций 
города изучали курс «Экономиче
ская политика КПСС». Занятия 
проводились ежемесячно. С  лек
циями перед слушателями высту
пали секретари райкома КПСС 
Т. Н. Чухина, В. М. Дмитриев, 
председатель райисполкома В. Ф. 
Захаров. По всем темам прове
дены семинарские занятия.

Учебный год в системе комсо
мольского политпросвещения на
чался уроком «Ленинский наказ 
борцам за коммунизм», где моло
дежь изучала речь В. И. Ленина 
на III съезде комсомола, а завер
шился изучением материалов 
XXVI съезда КПСС. Справились с 
учебной программой комсомоль
ские организации музыкальной 
школы, райисполкома и многие 
другие.

За последние годы в районе 
значительно повысился уровень 
экономической учебы. Работало 
59 экономических школ, 12 школ 
коммунистического труда. В боль
шинстве их изучали тему: «Раз
витие социалистического соревно
вания, воспитание коммунистичес
кого отношения к труду». Эконо
мические знания позволяют слу
шателям активнее участвовать в 
совершенствовании практики со
циалистического соревнования и

движения за коммунистическое 
отношение к труду, в составлении 
личных обязательств. Методичес
ки правильно и содержательно 
проводят занятия Л. Н. Переияз- 
кина в хозрасчетном объединении 
общепит, В. Б. Левкович в типо
графии, А. А. Фарушев в совхозе 
«Погореловский», В. И. Вереща
гин в совхозе «Север».

Однако наряду с положитель
ным в партийной учебе и эконо
мическом образовании трудящих
ся имеются серьезные недостат
ки. Часть пропагандистов не суме
ли обеспечить высокий идейно
теоретический уровень занятий, 
редко используют первоисточни
ки, наглядные пособия, техничес
кие средства, слабо учат слуша
телей работе с книгой. Занятия 
проводятся однообразно, часто 
переносятся из-за низкой на них 
явки. Изучаемый материал не 
связан порой с насущными зада
чами производства.

За работой экономических школ 
нот должного контроля со сторо
ны руководителей производствен
ного управления сельского хозяй
ства райисполкома, Тотемского и 
Сухонского леспромхозов, сплав- 
участка. На большинстве пред
приятий, в колхозах и совхозах 
не созданы кабинеты * и уголки 
экономических знаний. Слабо осу
ществлялся контроль за ходом 
учебы в системе комсомольского 
политпросвещения. Работники 
райкома ВЛКСМ редко бывают на 
занятиях, мало оказывают мето
дической помощи пропагандис
там.

Пропагандист — главная фигу
ра в системе партийной и комсо
мольской учебы. Именно от него 
зависит, какими будут политшко
лы, теоретические семинары. К 
пропагандистской работе в райо
не привлекаются партийные, со
ветские, профсоюзные работни
ки, хозяйственные руководители, 
инженерно-технический персонал, 
специалисты сельского хозяйства. 
Работа с пропагандистами велась 
по перспективному плану. Прове
дена методическая конференция 
на тему «Активизация слушателей
— важнейшее условие повышения 
эффективности политической и 
экономической учебы». Даны по
дробные рекомендации по изуче
нию материалов XXVI съезда 
КПСС, выданы примерные планы 
по всем изучаемым темам, про
читаны лекции по разделам до
клада Л. И. Брежнева.

В кабинете политпросвещения 
райкома КПСС оформлены вы
ставки литературы для системы 

■ политического и экономического 
образования, подобран справоч- 
ио-ииформационный материал в 
помощь изучающим материалы 
XXVI съезда КПСС.

Главное внимание работе с 
пропагандистами уделяем ответ
ственности за политическое вос
питание масс, повышение их со
знательности, трудовой активнос
ти на всех участках коммунистиче
ского строительства.

Г. ПУТИЛОВА, 
заведующая кабинетом 

политпросвещения 
райкома КПСС.

s  Исполком районного Совета народных депутатов на своем оче- 
Б редном заседании рассмотрел вопрос «О работе постоянных ко- 
■ миссий в Мосеевском сельском Совете неродных депутатов».

Заслушав отчет председателя 
исполкома Мосеевского сельского 
Совета Ю. Н. Гладков с кого, ис
полком районного Совета отме
тил, что сельисполком достиг не
которых положительных резуль
татов в деятельности постоянных 
комиссий. Все они строят работу 
по заранее разработанному и ут
вержденному плану. Стараются 
систематически проводить свои 
заседания, осуществлять провер
ки по интересующим их вопро
сам.

Вместе с тем в работе постоян
ных комиссий имеются сущест
венные недостатки. В делах нет 
справок и актов по подготовке 
материалов на заседания комис
сии, не подшиваются решения ис
полкомов и сессий, требующие 
контроля со стороны постоянных 
комиссий, вследствие чего в пла
ны работы комиссий не включа

ются вопросы по контролю за 
исполнением решений Совета и 
его исполкома. Не заслушиваются 
информации по выполнению ра
нее принятых решений.

ДЕЙСТВОВАТЬ
ОПЕРАТИВНЕЕ,

СОГЛАСОВАННЕЕ

Исполком районного Совета на
родных депутатов обязал испол
ком Мосеевского сельского Со
вета устремить имеющиеся недо
статки в работе постоянных ко
миссий. Для чего:

— проводить тщательные про
верки по вопросам, готовящимся

на заседания комиссии, справки 
и акты проверок заранее дово
дить до каждого члена комиссии;

—  с рекомендациями постоян
ных комиссий знакомить тех ру
ководителей, кого они непосредст
венно касаются, добиваться их 
выполнения, регулярно заслуши-

. еать информации по выполнению 
данных рекомендаций;

—  решения исполкомов и сес
сий, требующие контроля со сто
роны постоянных комиссий, до
водить до сведения их членов, 
подшивать в соответствующие де
ла, включать информации по вы
полнению решений в планы рабо
ты комиссий;

— подобрать актив, помогаю
щий работе комиссий.

На заседаниях постоянных ко
миссий определять вопросы, кото
рые будут рассматриваться в сле
дующем месяце. Обсуждать пла
ны подготовки и распределять 
поручения между их членами и 
активом.

Много лет работает ■ Камчугском лесопункте на трелевке 
хлыстов П. И. Олеиев. Его трудовые будни отличаются высокой 
выработкой, добросовестностью при выполнении порученного 
дела. Механизированное звено, в состав которого входит Пан
телеймон Иванович, за четыре месяца стрелевало более 9 ты* 
сяч кубометров леса при годовом обязательстве 24 тысячи ку
бометров.

Портрет П. И. Оленева на Доске почета Тотемского лес
промхоза.

НА СНИМКЕ: П. И. Олеиев.
Фото А. Щукина.

Наставник молодежи
Ежегодно в районное производственное управление бытового 

обслуживания приходят иовички —  выпускницы десятого классе. 
За плечами у них школьные годы, аттестат о среднем образовании, 
да минимум знаний по швейному делу. Впереди — жизнь в трудо
вом коллективе. Как встретят нового Человека в цехе, бригаде! 
Станет ли для него, по сути дело незнакомое, главным призвани
ем на всю жизиь! Помочь в этом должны наставники, люди щед
рой души, богатого жизненного опыта, ветераны производстве. О 
таком человеке — наставнике молодежи Е. А. Игнатьевской и пой
дет речь.

Екатерина Афанасьевна при
вычным взглядом окинулв свой 
цех, бригеду, девчат, склонивших
ся над шитьем. Девчонки... Сей
час они многому научились, мно
гое постигли, считают цех род
ным домом. И вспомнилось ей, 
как каждая из них впервые пере
ступала порог цеха, несмело огля
девшись кругом: все было новым, 
непривычным. Невольно еоэиикв- 
ла какая-то побочная мысль: уй
ти, найти дело пологчо, или ос
таться. Большинство остеевлось и 
остается. И не только по привыч
ке. В большей степени потому, 
что рядом были такие люди, как 
Екатерине Афанасьевна ИгиетьОВ- 
ская.

Наставники... Сами о себе они
— ветераны обычно так не гово
рят. Все происходит семо собой. 
И оттого каждый день, каждый 
час, проведенный в коллективе, 
выливеется в еще один своеоб
разный урок, в котором оие, Ека
терина Афаиесьееие, берет не се
бя трудную обязанность быть 
другом, помощником и добрым 
советчиком тем, чья трудовая 
биография еще только начинает
ся. Есть ли в этом необходи
мость? Да, есть. Трудностей у мо
лодежи не первых порох встре
чается немоло, о впрочем слово 
им семим:

— Иногда, — говорит Тетьяие 
Зайцева, долею строчку, о оие 
словно пляшет, неровной лолуче- 
ется. И, словно почувствовав это, 
подходит Екатерине Афеиесьевие, 
положит руку но плечо, посмот
рит добрым взглядом, поправит. 
И все встает ив свои место. И вот 
уже пельцы слушеются, строчке 
стоновится ровной, да и настрое
ние семое ребочее появляется. 
Кок иногда важно просто вовре
мя подойти, вовремя попрооить, 
помочь!

До, были у новичков и первые 
огорчения, и слезы, не обошлось 
без этого, не осе получалось сра
зу. А сейчас у этой же Тотьяиы 
Зейцоеой зв ллочвми две трудо
вых года. Но по-прежнему, слу
чись непонятное, вновь идет за 
советом к своему стершему дру
гу, иестевнику.

Рядом с Тотьяной роботает Лю
ся Прокошове. Оно пришло в эту 
бригеду, получив навыки • рабо
те но Вологодской швейной феб- 
рике. И если швейное дело оно 
уже знала, то коллектив был но
вый, незнакомый. Дело не толь
ко в том, чтобы четко и быстро

работать, трудиться с полной от
дачей сил и возможностей. Важ
но и другое: с каким настроени
ем ты делаешь обычную буднич
ную роботу, чтобы всо привычное 
стало новым, чтобы каждая де
таль было не только прееильио 
обработана, но и приятие семой 
себе.

Ребочее нестроение... Кок оно 
важно, зиеет каждый. Ведь слу
чается и токое: за окном стоит 
теплый, солнечный день, заказы 
у бригады интересные, мужские 
сорочки тек и пестрят своим за
тейливым рисунком, в у одной из 
девчат застыли в глазах непро
шенные слезы, чоще обычного 
мелькают в руках ножницы, но 
спорится работа, деталь не полу
чается. И как нужен в текие ми
нуты душевный разговор, внима
ние стершего товерищо. Но важ
но, что зеймет он немного вре
мени. Вежио другое: тебя поня
ли, дели соеет. И вот ужо улыб
ке осветило лицо, исчезла грусть. 
Всегда ли все тек просто получе* 
ется? Нет. Но то, что люди стара* 
ются помочь друг Другу не толь
ко в выполнении нормы, но и в 
личном, это, неверное, и состав
ляет здоровый микроклимат • 
бригаде.

Возглааляет бригаду А. Н. По- 
реляева. Около десяти лет тру
дится оно здесь. А в учениках 
было у той же Екоторины Афа
насьевны.

— Бригадиром я стала на две- 
но, — рассказывает Антонине Ни- 
колеевие, — всего второй год. 
Сейчас убедилось сема, как труд
но учить другим. Учить жизни, 
труду, асему, что нас окружааг. 
Многое могу леродать своим дез* 
чоикам сама. А вот бригаду соою, 
наш коллектиа не представляю 
без Екатерины Афанасьевны. У 
человеке ■ жизни — несколько 
учителей. И не только в школе, 
тек и у меня вышло.

Прошло десять лет. Срок не
малый, Но совет по-прежнему 
держу с Екатериной Афаиасьоз- 
мой. Можно считать, что и девчвт 
в бригаде мы вместо вослитывв- 
ем. И часто каким бы ни был во
прос, совет, решение ого исходит 
от нашего иестоонике.

Уходя из этого небольшого кол
лективе, невоЛьио ловишь себя не 
мысли, что то, кому суждено бу
дет начать здесь свою рабочую 
биогрефию, нейдут помощь и под
держку.

Т. ИЕВЛЕВА.
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'ешения XXVI съезда КПСС—в жизньI

ИЗОБРАЖЕНИЕ НИВЫ
В мае 1966 года Пленум ЦК КПСС наметил широкую програм

му мелиорации земель в нашей стране. Ныне мелиорированное по
ле насчитывает более 30 миллионов гектаров. Это около 11 процен
тов всей пашни и многолетних насаждений. В минувшем году с этой 
цлощади получено 34 процента ваповой продукции растениевод

ства*
повышение отдачи орошаемых и осушенных массивов — одна 

tts лврвойших забот сельских тружеников. На XXV I съезде партии 
товарищ Л. И. Брежнев подчеркивал: «Речь идет о том, чтобы ре
шительно повысить эффективность использования земель, особен
но мелиорированных».

Кок конкретно решается эта ответственная задача, рассказывает 
первый заместитель министра мелиорации и водного хозяйства 
СССР п. А. Полад-заде.

Начну с таких цифр: в 1965 го- 
калитальныа вложения я ма- 

юрлцию и сальскохозяйствен- 
освоение земель составляли 

миллиарда рублей. В 1980 го
на сумма превысила 7 мил- 

вюдов рублей. Расширилась 
■рафия мелиорированных эв- 
ош>. Пожалуй, нет такого края, 
(ласти, республики, где бы не 
ретились объекты мелиорации: 
Украине — Каховская ороси- 

льноя система, подающая воду 
ля 600 тысяч гектаров, на Куба- 

— Краснодарское водохрани- 
ищо, которое орошает тысячи 
рктаров рисовых плантаций, в 
редней Азии — Каракумский ка
йл, воды которого преобразили 
гепи и пустыни Туркмении.
А взять Нечерноземную зону 

СФСР. С 1974 года еодохоэяйст- 
Ьнныв подразделения облагоро- 
или здесь около 5 миллионов 
октарои, □ том числе на двух 
Миллионах сооружены осушитель- 
ыо и оросительные системы. Зна- 
итольныо площади проиэвестко- 
■ны, заправлены органическими 
добрениями. Мелиораторы про- 
южили около 3 тысяч километ
ров внутрихозяйственных дорог, 
{оздали свыше тысячи прудов и 
|Одохранилищ на местном стоке, 
)робурили 25 тысяч скважин и 

А*
Возрос технический уровень ме- 

рюрации. Теперь все шире при- 
рняются новые протиеофильтра- 
ционныо покрытия каналов, за
рытые трубчатые оросители, ав
томатизация, телеуправление во- 
■оподачей, высокопроизводитель
ная дождевальная техника. Все это 
позволяет эффективнее эксплуа
тировать мелиорированные уго
ди: продуктивность орошаемого 
гектара в 5,8 раза, а осушенного 
р* о 1,5 раза выше, чем обычно
го. В общем приросте валовой 
Продукции земледелия в среднем 
1в годы десятой пятилетки на до
лю обновленных площадей при
водится 70 процентов. 
]Мвлиорированные земли — на

ложный источник увеличения про- 
■модства зерна, овощей, других 
культур. Кубанцы, например, на 
усушенных приазовских плавнях 
(обрели в прошлом году 1 млн. 
■Они риса. Его валовой сбор в 
ближайшие годы намечено до
мети до 3,9 миллиона тонн и пол
ностью обеспечить потребности 
Мсолония страны.
. мелиорации невозможно 
[ускоренными темпами развивать 
лопкоподстио и садоводство, ви- 

I оградарство и свекловодство, 
гвырацивать сою, чай. Кормовую 
1 **У тожв трудно укреплять без 
ъорошения, облагораживания лугов 
Р  ластбищ, Во многих областях на 
[ °Аготовленных мелиораторамиМвААПаи_I создаются кормопроизво-
|А*Щив хозяйства. Так, совхоз «За- 
[ олжскийм Ульяновской области 
V *  Попивных лугах уже в первой 
1Авкаде моя снимает первый укос 
Щ *1, А за лето тут 
I  р Wl тРи-четыре раза.
La У>ко наступила 
q А® «мелиоративная страда», 

•ни важно строго по-хозяйски 
Пользовать каждый осушенный 
°Р0Ш0ИНЫЙ гектар. Он становит

ся ^м* в| вели насосные стан- 
д с лвребоями подают воду, а 
J  вдевальные установки, другая 
Ии ИйМйи техника дают сбои. За 
L  Мц нужен глез де глаз. Иначе 

у т р а т ы  идут насмарку.

скашивают

своего

Jo ‘Учительный пример исполь*

1,1 *ыв]
*ВйГ

'ВНИ| орошаемым массивов, по
рки мелиораторы Слобод- 

^П)~010 Района Молдавской 
Но (формировали круп
иц ^влиоретивное подраэделе- 
^  его соэдения вся техника 
Ухо* Р*Спылена по 76 бригадам, 

 ̂ *в ней и эксплуатация ве

лись примитивно. Сейчас в под
разделении — 14 хозрасчетных 
участков, специализированный от
ряд по ремонту, строительству и 
реконструкции оросительных се
тей, капитальной планировке оро
шаемых земель. Каждый участок 
возглавляет инженер-гидротехник, 
действуют механизированные 
бригады и звенья по техническо
му обслуживанию поливных сетей 
и 350 дождевальных машин. Тех
нический арсенал, как видим, не
малый. За ним ведется тщатель
ный уход. А коль так, то и дей
ствует он бесперебойно. Слобод- 
зейцы за весенне-летний период 
успевают подавать воду на вну
шительный массив — в 30 тысяч 
гектаров! Они ежегодно снимают 
с поливного гектара по 500—-600 ' 
центнеров томатов, до 60 центне
ров озимой пшеницы, 90 центне
ров зеленого горошка.

Удалось повысить коэффициент 
полезного действия поливных 
систем в Узбекистане. Часть оро
сительных каналов здесь обору
дована антифильтрационными по
крытиями. За счет более совер
шенных методов дренирования— 
вертикального и закрытого — 
вдвое снижено потребление воды 
на промывку систем. В республи
ке налажено производство гибких 
поливных трубопроводов. С их 
помощью затраты поливной воды 
сокращены примерно на десять 
процентов. Строятся эксперимен
тальные системы капельного и 
пнутрипочвенного орошения. Они 
более экономичны.

Весна и лето у земледельцев— 
пора горячая. Они стремятся к 
высокой отдаче каждого орошае
мого гектара, строго соблюдают 
технологический цикл. К сожале
нию, в отдельных местах случа
ются перебои в подаче воды, на
рушаются графики внесения удо
брений, не соблюдаются сроки 
обработки почвы. О какой эффек
тивности поливных земель может 
идти речь, если в иных хозяйствах 
вода за вегетационный период 
подается к посевам всего один— 
два раза! В прошлом году, на
пример, более чем на миллионе 
гектаров посевы получили воду 
только однажды.

Тут многое зависит от эксплуа
тационных организаций Минеод- 
хоэа СССР, которые до недавнего 
времени свовй основной обязан
ностью считали подачу воды лишь 
к границам хозяйств. Но они дол
жны оказывать помощь в прове
дении поливов, в ухода эа вну
трихозяйственными сетями.

Сегодня балансовая стоимость 
оросительных и осушительных 
систем достигла крупной суммы 
— 30 миллиардов рублвй. Вот по
чему к этим материальным цен
ностям всем нужно относиться с 
огромной ответственностью, рачи
тельно, с высокой отдачей исполь
зовать аса сложное мелиоратив
ное хозяйство.

В Основных направлениях эко
номического и социального раз
вития СССР поставлена задача в 
одиннадцатой пятилетке ввести в 
эксплуатацию 3,4—3,6 миллиона 
гектаров орошаамых и 3,7—3,9 
миллиона гектаров осушвнных зе
мель, обводнить в пустынных, по
лупустынных и горных районах 
26—28 м и л л и о н о в  гектаров паст
бищ. Это требует от мелиорато
ров совершенствования и углуб
ления связвй со всеми звеньями 
агропромышленного комплекса, 
вести работы на научной осно
ве, с учетом накопленного пере
дового опыта, лучших достижений. 
Словом, работать так, чтобы каж
дый рубль, затраченный на мелио
рацию, приносил максимальный 
результат.

Значительные сдвиги, которые 
произошли в последние годы в 
развитии Нечерноземья, говорят 
о неустанном внимании партии и ■ 
правительства к этому обширно
му краю. «ЦК КПСС и Советское 
правительство, — сказал на XXV I 
съезде партии Л. И. Брежнев, —- 
наметили и осуществляют широ
кие мероприятия по . развитию 
Нечерноземья». Об этом свиде
тельствует вновь принятое поста
новление ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О дальнейшем 
развитии и повышении эффектив
ности сельского хозяйства Нечер
ноземной зоны РСФСР в 1981 — 
1985 годах».

За годы, прошедшие после 
принятия первого постановления 
по Нечерноземью, в нашем райо
не проделана значительная рабо
та по коренному улучшению зе
мель. За эгот период вырос кол
лектив мелиораторов, строителей 
и эксплуатационников, накоплен 
немалый опыт по обновлению зе
мель. Это подтверждают цифры. 
Только эа годы десятой пятилетки 
на мелиоративные мероприятия 
израсходовано 3 млн. 486 тысяч 
рублей капитальных вложений, на 
705,4 тысячи рублей больше, чем 
в предыдущей пятилетке. Хо
зяйствам района передано в экс
плуатацию 1510 гектаров осушен
ных земель, подготовлено 74 гек
тара торфяников, на 3164 гектарах 
проведены культуртехнические 
работы. На колхозные и совхоз
ные поля вывезено 650,7 тысячи 
тонн торфа. На большой площа
ди осуществлено известкование 
кислых почв, при этом значитель
ная часть их заправлена органи
ческими и минеральными удобре
ниями.

Мелиорирование земель поло
жительно сказалось на повыше
ние урожайности всех сельскохо
зяйственных культур, увеличение 
контурности полей. Так, если в 
прошлом, неблагоприятном по по
годным условиям, году средняя 
урожайность зерновых в целом 
по району составила 9,8 центнера 
с гектара, то с гектара мелиори
рованных земель собрано по 14,8 
центнера зерна. При этом вало
вой сбор его достиг 23,3 процен
та от общего количества. Наи
большая ' урожайность зерновых 
получена в совхозе «Тотемский» и 
колхозе «Сигнал».

Но следует отметить, что про
дуктивность мелиорированных

Вклад в развитие  
Нечерноземья

угодий пока еще недостаточна, 
планы производства на них зерна, 
кормов, другой продукции в ря
да хозяйств не выполняются. 
Главной причиной низкой уро
жайности сельскохозяйственных 
культур является грубое наруше
ние элементарных требований. 
Пестрота в урожайности — пря
мое следствие низкой культуры 
земледелия, серьезных упуще
ний в технологии и организации 
производства. О какой отдаче мо
жет идти речь, если осушенные 
земли не получеют удобрений, 
предусмотренных проектами. Ес
ли и вносят их, то без учета тре
бований почвенных картограмм. 
Посев же проводят семенами низ
ких кондиций, нарушают сроки 
проведения полевых работ.

По достоинству оценивая сде
ланное, нельзя умолчать о недо
статках. В мелиоративных органи
зациях работа по подъему Нечер
ноземья еще не получила того 
размаха, который необходим для 
успешного решения поставленных 
задач. Объекты зачастую сдаются 
в эксплуатацию с задержкой, не 
изжиты факты простоя техники по 
организационным причинам, низ
ка отдача ряда осушенных мас
сивов.

Низки темпы осушения земель 
на участках «Часовное — Зыково» 
колхоза «Мосеево», «Соколово-2», 
колхоза «Сигнал», которые числят
ся пусковыми уже два года. В те
чение десятой пятилетки велись 
работы на трех объектах «сухой» 
культуртехники в колхозе «Вели- 
кодворье», а конца сдачи их не 
В И Д Н О  до сих пор.

Хотя за минувшее пятилетие 
качество мелиоративных работ не
сколько повысилось, однако в ря
де мест оно желает лучшего. 
Многое предстоит сделать и в 
улучшении доставки материалов 
на участки, в укреплении трудо
вой дисциплины. Одним словом, 
руководителям мелиоративных 
организаций предстоит в кратчай
ший срок исправить положение.

Большие задачи ' стоят перед 
мелиораторами как в текущем го
ду , так и в одиннадцатой пяти
летке. За пять лет необходимо

передать колхозам и совхозам 
1770 гектаров осушенных земель, 
подготовить 230 гектаров торфо- 
болот, на 4,5 тысячи гектарах про
вести иультуртехнические работы, 
произвестковать кислые почвы на 
28,5 тысячи гектарах и вывезти на 
поля 9С0 тысяч тони торфа.

Выполнить напряженные планы 
можно только при условии четкой 
организации труда. Важно сейчас . 
не упускать погожих дней, резко 
повысить темпы производства ра
бот , полностью ликвидировать 
простои техники, обеспечить бес
перебойное снабжение бригад и 
участков строительными материа
лами, улучшить бытовые условия 
рабочих.

Мелиораторам в эти дни необ
ходимо приложить усилия по вы
полнению плана вводе в действие 
облагороженных земель, произ
водственных мощностей и основ
ных фондов. Нужно активизиро
вать работу и эксплуатационной 
службе.

Особого внимания заслуживает 
качество мелиоративного строи
тельства, ведь от него полностью 
зависит надежность осушитель
ных систем. Объекты хозяйствам 
нужно сдавать только с оценкой 
«хорошо» и «отлично» и выдачей 
гарантированных паспортов. Пора 
бы мелиораторам внедрить в 
практику проведение «Дня каче
ства».

Залог успеха — умелая орга
низация труда на объектах, плано
мерное внедрение бригадного 
подряда, совершенствование сис
темы материально-технического 
обеспечения, четкие действия 
службы по ремонту техники. Каж
дому мелиоратору надо трудить
ся с полной отдачей сил, знаний 
и опыта, проявить высокую дис
циплину, повышать настойчивость 
в достижении поставленной цели, 
еще шире развернуть соревнова
ние за успешное выполнение пла
нов и обязательств.

Н. МИТРУ111ИН, 
главный миженер-мелиоратор 

производственного управления 
сельского хозяйства 

райисполкома.

С чего мы начинали? Три года 
назад на территории колхоза 
«Путь к коммунизму» был создан 
мелиоративный отряд Тотемской 
передвижной механизированной 
колонны № 15. Мастером назначи
ли. меня. Все члены отряда рань
ше культуртехническими работа
ми никогда не занимались. Сам я 
— лесник. Можете представить, 
как нелегко нам приходилось вна
чале. Ведь это только со сторо
ны кажется просто — увеличить 
контуркость полей.

Не сразу сложился коллектив. 
Но постепенно, когда налицо ста
ли первые результаты труда, де
ло наладилось. Сейчас эа отрядом 
закреплено одиннадцать тракто
ров, пять из них — тяжелые. Уп
равляют ими в основном опытные 
и умелые механизаторы. Это Са
док Сергеевич Скорюков, кото
рый отлично справляется с кор
чевкой леса, это бригадир, он же 
бульдозерист Александр Алек
сандрович Попов, трактористы

НЕ НАПРАСЕН НАШ ТРЦ
Николай Иванович Варэинов, Вя
чеслав Иванович Бредников...

В эти дни работаем на участке 
«Черняково — Лиственница». При
нимали социалистическое обяза
тельство передать в июле колхо
зу 392 гектара. Но уже теперь 
видно, что с заданием справимся 
досрочно, к 20 июня.

Нынче предстоит сдать я эксп
луатацию еще один участок «Фро
лово—Голобатово» площадью 470 
гектаров. И там, и тут вели рабо
ту на протяжение трех лет. За 
этот период колхоз дополнитель
но получил в оборот земли ив 
участке «Боярское» 155 гектаров, 
причем 54 гектара из-под спело
го леса. Попутно, вне сметы, убре
ли строения бывших населенных 
пунктов и тем евмым прибввили 
хозяйству 100 гвктвров пешни.

Тек что труд нвш не напрасен.
И все же план по культуртех- 

нике мы пока не выполнили. Пов
торяю, что первой причиной тому 
нвдоствток опыта механизаторов. 
Не хватеет и специальной техни
ки. Например, камни приходилось 
убирать вручную. Только в про
шлом году получили кемиепод- 
борщик. Машине замечательная. 
С помощью ее лишь эа один ме
сяц освободили поля от квмнв на 
420 гектерах.

Перед мехеииэироваиным отря
дом — обширное поле деятель
ности. Составлено смете не про
ведение культуртехнических ме
роприятий на площади, превыша
ющей 900 гектаров.

Помимо культуртехники, зани
маемся заготовкой, вывозкой на 
поля торфе, внесением торфо-нв-

возных компостов в почву. В зим
ний период 1980—1981 годе до
ставили на поля колхозов «Путь 
к коммунизму» и «Великодворье» 
более 21 тысячи тонн торфа и на
воза.

Колхозники видят, что мы вы
полняем очень нужное дело и 
отношение к мелиораторам замет- 
но улучшилось. Председатель кол
хоза «Путь к коммунизму» А . С. 
Солдатов постоянно бывает на 
участкех, чутко реагирует на на
ши просьбы. Своей ремонтной ба
зы у нас нет, поэтому большую 
помощь оказывают отряду куз
нец, ток ерь, электросварщик кол
хозных мастерских.

Труженики полей понимают, что 
перед ними и нами стоит одна, 
общая задача — повысить уро
жайную силу земли.

Н. ЮШКОВ, 
мастер ПМК-15.

НА СНИМКЕ: Н. Юшков.
Фото В. Дурова.
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С 18 по 21 мая в Москве про

ходил V III Всесоюзный пионер
ский слет. Делегация нашей об
ласти состояла из пяти человек. 
Всего на слете присутствовало 825 
пионеров со всех концов нашей 
страны, иэ всех союзных респуб
лик. Наша Вологодская область 
входила в состав второго отряда, 
а всего их было 31. Вместе с на
ми в отряде находились делега
ты Куйбышевской и Харьковской 
областей, Армянской ССР. Все ре
бята были очень веселые, инте
ресные и мы быстро подружи
лись. Обменивались сувенирами, 
подарками, значками, адресами.

17 мая делегаты слета поехали 
в ЦК ВЛКСМ для вручения рапор
тов. Там нас встретили ответствен
ные работники ЦК, ветераны пио
нерского движения. Репорта при
нимала А. В. Федулова — пред
седатель Центрального Совета 
Всесоюзной пионерской организа
ции имоки ьладимира Ильича Ле
нина.

Нашей делогации была оказана 
честь в числе немногих рапорто
вать о делах пионерии области. В 
этот же день у нас прошла экс
курсия по территории Кремля и 
музея имени В. И. Ленина. Всем 
нам понравился зал подарков 
XXV I съезду . партии. Подарки 
есть почти от всех стран мира. 
Особое внимание привлекли ко
вры, еыткенные блестящими нит
ками, вышитые полотна, на одном 
из которых изображен портрет 
В. И. Ленина, огромная фарфоро
вая расписная чаша, которую по
дарили японцы. Вечером мы по
бывали на концерте ансамбля 
имени Локтева. Ребята подготови
ли интересную, содержательную
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программу. Делегаты слета с удо
вольствием смотрели номера в 
исполнении участников этого ан
самбля. После концерта у всех 
было радостное, праздничное на
строение.

18 мая — самый торжественный 
и самый важный день. В этот день 
проходило открытие V III Всесоюз
ного слета в Колонном зале 
Дома Союзов. Открыл слет пер
вый секретарь ЦК ВЛКСМ Б. Н. 
Пастухов. В своем выступлении 
он передал поздравительное пись
мо от Л. И. Брежнева, представил 
президиум. В президиуме были по
четные гости, делегаты XXV I съез-

Каждый день в штаб слета при
ходило множество поздравитель
ных писем и телеграмм. «Почталь
оны» зачитали поздравительные 
телеграммы от экипажа корабля 
имени Л. Голикова, от матери пер
вого космонавта А. Т. Гагариной. 
Очень понравились выступления
А. А: Жарова, А . П. Маресьева. 
Делегаты слета тепло приветст- 
вовели всех выступеющих.

После обеда у нас было засе
дание делегатов по маршрутам 
марша. Я была на маршруте «Ти
муровец», сбор которого прохо
дил на ВДНХ в павильоне «Тран
спорт СССР». Здесь ребята обме

чала праздника. Вот фанфары 
возвещают о начале линейки. 
Председатель городского пионер
ского штаба Москвы Андрей Гав
рилов сдает рапорт и праздник 
начинается. Проходит парад пра
вофланговых отрядов, о?рядов 
победителей Всесоюзной игры 
«Зарница». 16 тысяч пионеров и 
октябрят показывают выступления 
по художественной и спортивной 
гимнастике, вольные упражнения.

19 мая 1981 года запомнится на 
всю жизнь всем, кто был не сле
те. После праздника делегаты 
разъехались по министерствам и 
ведомствам. Я была в министер-

НАВСЕГДА ОС ТЯНЕТСЯ В П ЯМ ЯТИ

да КПСС, Герои Социалистическо
го Труда Ю . Т. Барулина, И. С. 
Терещенко, ответственный секре
тарь советского комитета ветера
нов войны А . П. Маресьев, лет
чик-космонавт СССР В. А . Ляхов, 
композитор А. Н. Пахмутова, по
эт А . А. Жаров, известные спорт
смены Ирина Роднина и Борис 
Михайлов*.

После доклада Б. Н. Пастухове 
ответное слово было предостае- 
лено пионерам. Выступали делега
ты от Московской области, Укра
инской, Белорусской ССР, Крес- 
нодарского края. В своих выступ
лениях ребята рапортовали о до
стижениях на маршрутах Всесоюз
ного марша «Пионеры всей стра
ны — делу Ленина верны».

нивались опытом работы. Кеждый 
выступающий предлагал интерес
ные формы работы. Вечером бы
ла встреча с пионерами столицы. 
Ребята подарили на пемять знач
ки, книжки и брошюры о работе 
в пионерских дружинах, проведе
нии недели, посвященной Дню 
космонавтики. Вечер прошел ве
село и интересно.

19 мая — торжественная линей
ке и праздник на стадионе «Ди
намо», посвященные Дню рожде
ния Всесоюзной пионерской орга- 
ниэеции. Красочно украшены три
буны. В руках 50 тысяч пионеров 
Московской облести разноцвет
ные шеры и цветы. Это празднич
ное убранство поднимеет нестрое
ние, все с нетерпением ждут на

ст ве лесного хозяйства. Ребяте 
рассказывали о работе зеленых и 
голубых патрулей, об охране при
родных богатств.

20 мая мы выехали в город- 
спутник Зеленоград. Город пост
роен на 41-м километре от Моск
вы. В годы войны здесь был ру
беж обороны столицы. В пемять 
о солдатах, погибших в боях за 
Москву, сооружен памятник. У 
этого памятника и проходил ми
тинг «За мирное и счастливое бу
дущее для всех детей». Здесь же 
прошла встрече с ветеранами 
войны. Все делегеты слете посади- 
ли березки и кустарники, устано
вили мемориальную доску с над
писью: «Аллея Памяти, посажен
ная делегатами V III Всесоюзного
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зыкальном театре проходил по 
эдиик «Салют Гайдару». На >,с 
выступил сын А. П. Гайдара 
Т. А. Гайдар. Были покажи 
фрагменты кинохроник* о вега 
чах А . П. Гайдара с тимуровца* 
40-х годов. В исполнении чле] 
детского музыкального театра! 
посмотрели постановку расскй 
«РВС».

21 мая — торжественное эакрй 
тие слета во Дворце пионеров 
школьников. Делегеты принял 
обращение ко всем пионерам Со 
ветского Союза. Здесь же бы 
дан старт Всесоюзной пятила^ 
трудовых пионерских дел. Мы nd 
смотрели концерт «Мастера ис| 
кусств — детям». Нам особеннс' 
понравились песни в исполнен*
В. Толкуновой, В. Вииохум 
И. Кобзоне.

Навсегда останутся в памят» 
торжественные минуты открыты 
и закрытия слета. Никогда ие не 
чезнут из пемяти дни слета: улыб 
ки, радостные лице, игры, веселы* 
пионерские песни. Нем очень н< 
хотелось расстаееться, потому чте 
мы уже успели подружиться, нас 
привлекала красочная, 'нарядна*, 
гостеприимная Москва. Где бь 
мы ни были, везде видели, чте 
все лучшее отдано детям.

Я очень счастлива, что побыв* 
ла на слете. Спасибо Коммунист» 
ческой партии и всему советско
му народу за огромную заботу 
о детях.

М. СЕРГАЧЕВА. 
делегат восьмого 

Всесоюзного 
пионерского слета.

у  НАС

В походе
В 5 «а» классе Тотемской сред

ней школы № 2 установилась хо
рошая традиция: в конце учебно
го года всем классом ходили в 
однодневный поход. Вот и в этом 
году 30 мая с палатками и рюк
заками отправились ребята на бе
рег реки Сухоны, за четыре ки
лометра от Тотьмы.

На живописном месте в сосно
вом бору расположилась группа 
пятиклассников во главе с препо
давателем С. Н. Малкоеой. По 
четкому плану, который был раз
работан накануне, начелся день. 
Прибыли на фесто и сразу же 
всем нашлась работа. Одни кос
тер разожгли, другие палатки по
ставили. Девочки стали готовить 
завтрак, а самые заядлые рыба
ки уже у реки с удочками. Объ
явлен конкурс на лучшего рыбо
лова.

После завтрака начались со
ревнования по стрельбе из пнев
матической винтовки. Не только

Учащиеся четвертых ~ классов 
восьмилетней школы городе яв
ляются шефами яслей-сада N9 6 
на улице Загородной. Ребята со
брали для малышей библиотечку, 
в которой более 200 экземпля
ров книг. Аня Попове и Теня Трут- 
нева подарили малышам по 50 
книг, Лена Коточигова — 12, Ире 
Рычкова — 11.

Сейчас ребятишки с интересом 
слушают произведения Пушкина, 
Маршеке, Гайдаре, Лермонтова, 
Толстого и других писетелей. Сти
хи и сказки, рассказы и песенки— 
вот основной перечень того, что 
стело достоянием детворы. И ес-

Победили
тотьмичи

В Тотьме не стедионе «Фетиха» 
проходили аонельные соревнова
ния по футболу. В них принимели 
учестие коллективы физкультуры 
Бебушкинского и Тотемского лес
промхозов, Кедникоеского мех- 
лесхозе.

Небрав семь очков, коллектив

В ГОРОДЕ  
И РАЙ О Н Е

мальчики решили померяться си
лами в этом виде состязаний, а и 
девочки. Эля Голодове выбило 26 
очков. Это третье место среди 
всех участников. Чемпионом стал 
Олег Кукушкин. Его результат 41 
очко из 50 возможных.

Время до обеда пролетело не
заметно. Первоклассный борщ 
был приготовлен девочкеми под 
руководством Светланы Никола
евны. Перед обедом чемпионы по 
стрельбе получили призы. К это
му времени выявился и лучший 
рыбек. Им стел Гоня Шмыков. Он 
тоже отмечен подерком.

После обеда ребята игрели в 
волейбол, бедминтон, провели 
футбольный метч между коман
дами «Комаров» и «Клещей». В 
упорной борьбе со счетом 6:5 по
бедили «Клещи».

Из похода возвращались с пес
нями. И не так важно, кто кого 
перепел — мальчишки или дев
чонки, главное, что всем было 
весело и хорошо.

ф . Я К У Ш ЕВ .

□ □

Шефы—детям
ли учесть, что подобные произве
дения редко бывеют на прилаеке 
книжного магазине, то вполне по
нятно, как дорог малышам такой 
подарок.

В течение года учащиеся по
могали расчищать снег не учест- 
ке, ремонтировали лопетки, изго
товляли картонные коробочки для 
педкебинете. Зеботливые и внима
тельные шефы у наших малышей.

Н. КОЛОСОВА, 
председатель родительского 
комитета яслей - саде № 6.

Тотемского леспромхоза зенял 
первое место. Неши футболисты 
отличелись от других коменд 
прежде всего ективностью. Об
становка в команде деловая, и мы 
будем ждать хорошей игры фут
болистов в финале, который прой
дет с 11 по 14 июня в Вологде.

Т. КАРЖ АУБАЕВ . 
председетель районного 
совете ДСО «Урожай».

Студенческий строительный и 
конструкторский отряд «Гренада» 
из Пермского политехнического 
института готовится к третьему, 
трудовому семестру. Сейчас сту
денты ведут разработку проектов, 
по которым летом сами будут 
строить. В прошлом году отряд 
«Гренада» на сельских стройкех 
освоил 210 тысяч рублей капита
ловложений, а по итогам общест
венно-политической и культурно- 
массовой работы занял первое ме
сто в соревновании студенческих 
строительных отрядов Прикамья.

НА СНИМКЕ: в ходе работы над 
проектом члены отряда В. Колбнн- 
цев, Н. Сидоров и А. Антипов 
консультируются у заведующего 
кафедрой «Строительное произ
водство» кандидата технических 
наук В. Н. Строкииова.

Фото ТАСС.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
6—7—8 июня — новый цветной 

широкоэкранный художественный 
фильм «Большвя—малая война». 
Сеансы: в 17 (детский), 19 (удл.), 
21-10. 7 июня в 15 часов для де
тей мультфильмы.

МАЛЫЙ ЗАЛ
6—7 июня — художественный 

фильм «Жених и невеста». Сееи- 
сы: в 17, 19, 21-10. 8 июня — ху
дожественный фильм «Преступле
ние во имя любви». Сеансы: в 19, 
21- 10.

НА СРЕДСТВА ЛОТЕРЕИ ДОСААФ
Коммунистическая партия и Со

ветское превительство, проводя 
миролюбияую политику, неустен- 
но эеботятся о том, чтобы заветы 
В. И. Ленина о всенародном ха
рактере дела защиты социалисти
ческого Отечестве воплотились е 
широком привлечении советских 
людей к учестию в укреплении 
обороноспособности Стрены Со
ветов. Одной иэ форм текого 
участия является ежегодно про- 
водимея лотерея ДО СААФ  СССР.

Особенно возросло знечение 
оборонных лотерей в связи с при
нятием в 1967 году Зеконе СССР 
«О всеобщей воинской обязан
ности», предусметривеющего за
благовременную подготовку мо
лодежи к службе в Вооруженных 
Силех. А для этого необходимо 
иметь достеточное количество 
учебной техники и спортивного 
инвентеря, технических школ и 
спортивных клубов, курсов, круж
ков и различных оборонно-спор- 
тивных сооружений. Не все это 
требуются метериальные зетреты.

В течение десятой пятилетки на
ша областнея организация иэрас- 
ходоаела на капитальное строи
тельство за счет доходов от ло
тереи ДО СААФ  783 тысячи руб
лей. Не эти средстве построены 
облестной 100-метровый стрелко- 
во-спортивный клуб, гараж для 
Великоус тюгекой автошколы
ДО СААФ , три автодроме, склед 
областного комитета. Все это дало 
возможность подготовить для на
родного хозяйства области 47 ты
сяч 400 технических специалистов.
В текущем году зеканчиаается 
строительство Вытегорского Доме 
военно-технического обучения, 
комплексной водной станции в 
Череповце, евтошколы ДОСААФ  
в Белозерске. Начнется строи

тельство общежитив ДОСААФ 
Вологде. Не указанные объекты 
выделено 1 млн. 486 тысяч руб 
лей за счет доходов от лотереи 

Но кеждый тирвж — это и ра
достный день многих участников 
лотереи, обладетелей выиграв
ших билетов, по которым «счаст
ливчики» получают от рублевого) 
выигрыше до евтомобиля «Волга»! 
стоимостью 15 тысяч 195 рублей] 

В прошедшие пять лет в Т о тер
ском районе по лотерее ДОСААФ 
выиграно 54 вещевых и 5747 де
нежных выигрышей на сумму! 
14322 рубля. Среди крупных вы
игрышей — пять мотоциклов с| 
колясками.

В последнее время к нам об-] 
ращаются с просьбой объяснит*! 
порядок получения выигрыше! 
по лотерее ДОСААФ . С выиграв] 
шим лотерейным билетом следу-] 
ет обратиться я учреждение св§ 
зи, заполнить бланк описи фор
мы № 9 и без оплаты почтоаы» 
сборов отправить билет ценным 
письмом в ЦК ДОСААФ по ад
ресу: 123362, Москва, Волокалам- 
ское шоссе, дом 88, строение 1 
Это касается вещевых выигрышей?! 
А денежные выигрыши, е также; 
деньги взамен вещевых выигры
шей стоимостью до 500 рубле»
оплачиваю тся сберегательными
кессеми. Выигрыши свыше 500 
рублей оплачиваются центральны
ми сберкассами на основании 
спецпоручений, полученных _  вт 
Управления ЦК ДОСААФ СССР 
по проведению лотереи.

А . КОПЕЙКИН. 
старший инструктор 

обкома ДОСААФ*

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ !
Надя и Вася БАСИНЫ!

Поздравляем с законным бра
ком. Желаем соглесия, взаимной 
любви, огромного счесть я и друж
ной семьи.

Коллектив детской 
больницы.

Продеются пчелы, отдельно — 
домики, ремки. Обращаться по 
едресу: Фетиха, Дорожный пере
улок, 8, ке. 3 к Карповым.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:

Срочно СТОРОЖА в торговый 
отдел снабжения, ВОДИТЕЛИ рай* 
сельхозтехникой.

Срочно ПОЧТАЛЬОНЫ по со
провождению почты, ПОЧТАЛЬО
НЫ доставки корреспонденции 
(оплата согласно штатному распи
санию) районным узлом связи.

Продветсе горбыль, необроэ* 
ные доски толщиной 20—30-—*®

миллиметров райсельхозтехникой.

Газета выходит по вторникам, 
четвергем и субботам

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 161300. г. Тотьма, Белоусовскея, 5. 
партийной жизни, корреспондента по промышленности — 87;

корреспондентов редиовещвния и по рвботе

ТЕЛЕФОНЫ: редвкторе — 3-26; эвм. редекторе и отделе
отв. секретеря и бухгалтерии—83; отделе сельского хозяйстве—2-60;
с_письмвм>^и евторским ективом — 4.________ _____ ________

Индекс 51113. Объем 1 п. л. Заказ 2423. Тираж 6995. Печать высокая, Тотемскав городская типография, 161300, г, Тотьма, Вологодской области, ул. Белоусовская дом N8 5,

*
I


